ECONOMIA

INDICE

ARTICULOS	MAXIMO VEGA-CENTENO. Un modelo para la estimación económica de daños ocasionados por un sismo	9
	NORBERTO E. GARCIA. Un modelo de política económica de corto plazo, empleo e ingresos: Perú, 1983	33
	CARLOS GIESECKE. Los tres principios de la economía de la energía	127
	RUBEN M. SUAREZ-BERENGUELA. Comprobación de modelos macroeconómicos: modelos monetaristas de balanza de pagos, Perú 1950-1984	201
RESEÑAS	NERIDE SOTOMARINO. Introducción a la economía de la salud de J.G. Cullis y P.A. West; MAXI-MO VEGA-CENTENO. Econometrics and Quantitative Economics F. Hendry y Kenneth Wallis (Eds.); MAXIMO VEGA-CENTENO. A Guide to Econometrics de Peter Kennedy	229

CULLIS J.G. y WEST P.A., Introducción a la Economía de la Salud. Desclée de Brouwer S.A., 1984.

Néride Sotomarino

Este texto está dirigido a estudiantes de Economía, especialmente a aquellos interesados en la Economía de la Salud. Su lectura requiere de algunos conocimientos básicos de esta ciencia sobre todo de Microeconomía.

El libro contiene cinco partes. La primera, que consta de tres capítulos, incluye una discusión del problema de la salud como bien económico y sobre cómo pueden utilizarse los principios de la Economía para realizar predicciones acerca del papel apropiado del mercado y del sector público en la provisión de salud.

La segunda parte trata los diversos aspectos de la demanda por salud, tanto teóricos como empíricos. Recoge una serie de teorías de la demanda con el objetivo de mostrar sus implicaciones para la política sanitaria. Se discute el paradigma de la elección racional del consumidor pues se considera que a mayor capacidad de elección la necesidad de intervención pública para lograr la eficiencia será menor. Para ilustrar la discusión en este aspecto se presentan modelos extremos, uno que considera que el consumidor tiene plena información sobre las variables necesarias para tomar su decisión y, por lo tanto, tiene plena capacidad para elegir, y otro en el que considera que el consumidor no posee información. Se incluye, además, una discusión sobre la demanda inducida por la oferta. En cuanto a los aspectos empíricos se presentan los problemas que surgen en la estimación de la demanda así como algunos resultados empíricos de la influencia de variables como ingreso, seguros, precios (monetarios y de tiempo) y educación sobre la demanda por salud.

La tercera parte consta de dos capítulos. En el primero de ellos se presenta un enfoque esencialmente teórico de la oferta sanitaria concentrándose fundamentalmente en modelos económicos de hospitales, poniendo énfasis en la calidad de los servicios hospitalarios y en las diferencias en el comportamiento lucrativo y no lucrativo. El segundo se centra en la estimación de funciones de corte hospitalario y presenta dos conclusiones de importancia para los gestores de política económica. La primera es que las economías de escala no son de importancia primordial en el sector hospitalario (esto se refiere a Gran Bretaña y Estados Unidos, países en los que se realizaron los estudios presentados). La segunda es que una mayor utilización de los medios existentes reducirá el costo agregado de tratar a un número dado de pacientes o aumentará el número de los mismos que puede ser tratado con el número de camas existente.

La cuarta parte se dedica a indicar la importancia, relevancia y dificultades de la aplicación de las técnicas coste-beneficio y coste-efectividad en el campo de la salud.

La quinta y última parte consta de tres capítulos; en los dos primeros se presentan los problemas de política pública y los sistemas sanitarios de Gran Bretaña y Estados Unidos y en el último se presenta una discusión amplia sobre los problemas sanitarios de los países subdesarrollados.

El libro de Cullis y West constituye un gran aporte a la Economía de la Salud, puesto que presenta muchos de los problemas relevantes en este campo de la Economía y resume los avances realizados en él. Es de gran utilidad, como un primer contacto con el tema, para aquellos economistas que decidan dedicarse a la investigación en esta área de estudio que por haber tenido un desarrollo relativamente reciente conserva muchos tópicos inexplorados sobre todo en los países subdesarrollados.